



PASSERELLE JUILLET, AOÛT 2023

www.3paroisses-lyon5-tassin.fr

Adresse mail : paroissendpj69@gmail.com

Saint-Joseph de la Demi-Lune 04 78 34 14 28

Notre-Dame du Point-du-Jour 04 78 25 27 03

Sainte-Anne de Ménival 04 78 25 15 26

L'essentiel est de participer

La devise des jeux olympiques qui se profilent en 2024 correspond bien à notre dynamique paroissiale. Nous avons travaillé à ce que la participation de tous soit possible en 2 assemblées paroissiales par an, où chacune et chacun peut prendre la parole. Participation aussi pour l'élection des membres de l'Equipe d'Animation Pastorale (EAP) et la désignation des représentants des Pôles par les personnes engagées dans les services.

Chacune et chacun peut être informé en direct avec FLASH 3, cette application que vous pouvez mettre dans votre téléphone. Toutes les informations y sont, toujours actualisées.

C'est bien pratique quand on n'est pas toujours là pendant les congés : On reste en contact !

L'an prochain quelques changements :

Le père José Antonio MARTINEZ est appelé à rejoindre son pays, l'Espagne. Il est nommé à Saint Jacques de Compostelle. Le père Vincent TRAN est nommé à Nice comme vicaire de l'ensemble paroissial où se trouve la basilique Notre Dame Auxiliatrice et la grande école professionnelle Don Bosco. Sœur Michèle DECOSTER est appelée à Louvain la Neuve. Claire LAROSILIERE avec l'équipe du Caté est appelée pour la coordination de la catéchèse.

Le père Christian TSALA WIKA est appelé à être vicaire dans notre ensemble paroissial. Il arrivera le 10 octobre. Il vient de Guadeloupe où il a fondé une nouvelle présence salésienne.

Joakim SHUMAKEKE, prêtre salésien, étudiant en informatique pour 4 ans, habitera notre communauté. Vincent KERGOURLAY après un temps de discernement quitte la congrégation des Salésiens pour d'autres chemins de vie.

DERNIERE NOUVELLE : Le service œcuménique du Diocèse nous demande d'accueillir la communauté évangélique SOS-LYON, animé par le pasteur Matt MARVAN. A partir du 16 Juillet, cette communauté chrétienne priera les dimanches après-midi à Saint Joseph, pendant un an, pendant les travaux de leur centre qui sera place de l'Horloge à Tassin.

Bel été à tous !
Père Pascal HARMEL



Je voudrais remercier les paroissiens pour leur participation à la cagnotte qui m'a été remise. Elle a contribué à la réalisation d'un petit voyage en Andalousie.
Véronique DEVILLARD

Au cours d'une messe télévisée...

Les Orgues !

Son mélodieux dans nos églises, ce n'est pas le seul instrument qui accompagne nos assemblées, mais c'est le seul qui conjugue si bien, le souffle de l'air, la dextérité des organistes, et la facture des tuyaux. Il sait faire vibrer et ajouter de l'éclat à nos assemblées. Les organistes ont un rôle délicat et important, ils sont les artistes de la prière. Ils doivent traduire le sentiment d'un peuple à l'unisson du temps liturgique, pour porter la prière de l'assemblée. Ils savent donner corps aux riches et multiples créations d'hier et d'aujourd'hui. L'orgue, comme au-delà du temps, relie la voix du peuple et la voix de Dieu. En fait, le son de l'instrument est à la fois prière qui monte vers Dieu, et voix des Cieux, qui tombe sur nous.

Bernadette G

UN APRÈS-MIDI DE VISITE EN EHPAD

Chaque semaine j'essaie de rendre visite à Mme Pr. (lorsqu'elle n'est pas prise par des activités !) Je frappe à sa porte, elle me reconnaît... entrez, entrez... venez vous asseoir, me donne son fauteuil et s'assied sur une chaise ! impossible de faire l'inverse ! toujours un accueil chaleureux, heureuse d'avoir ma visite. Nous échangeons sur sa famille, sur la fête de la Pentecôte, je la sens heureuse, alors nous pouvons échanger avec la feuille 2 de « J'avance en âge » « Ne vous souciez pas du lendemain ! ». Elle lit le texte évangélique, elle est en admiration devant ces Paroles de Jésus ! Mais, me dit-elle, lorsqu'on est fatiguée, malade, devant certains événements c'est difficile, elle me raconte l'accident mortel survenu il y a quelques années à son beau-frère, sa belle-sœur et l'un des 2 enfants qui étaient dans la voiture, pourquoi ? pourquoi ? Nous prions ensemble, nous chantons « Trouver dans ma vie Ta Présence... » la joie revient sur son visage, oui me dit-elle Dieu est Amour !

Sa joie de ma visite me surprend toujours. Je crois que l'important dans une visite à l'Ehpad est d'apporter la joie, joie de vivre malgré les difficultés, l'âge, joie de voir tout ce qu'il y a de bon et de beau... Je crois que c'est possible.

Visite à Mme F. je frappe à sa porte, elle me reconnaît, venez vous asseoir, accueil chaleureux. Echange sur sa santé, sa famille, le beau temps et la conversation arrive à parler du désert, elle aime beaucoup le désert ! (Elle y a été plusieurs fois 15 jours, à dos de chameaux !) Là, on se rejoint, elle est joyeuse ! Elle aime beaucoup la nature, le chant des oiseaux qu'elle entend de sa chambre lorsque la porte est ouverte, malgré les coups de marteau et du bruit que font les ouvriers à l'extérieur (ravalement). Je lui propose alors la petite feuille de « J'avance en âge » elle est heureuse, je lui donne aussi les paroles du chant « Trouver dans ma vie Ta Présence. Je lui rappelle la Messe du vendredi 9 juin, nous rions ensemble, je veux rendre visite à Mme F. vous reviendrez me voir me dit-elle, la joie de ma visite me surprend toujours !

Je frappe à la porte de Mme F. son accueil est plus chaleureux qu'au début.. elle est dans son fauteuil roulant. Echange sur sa santé, sa famille, sa fille venue la voir, elle attend prochainement la visite de ses petits enfants. En regardant les photos de sa chambre, la conversation vient sur ce qu'elle a vécu, dont 10 ans à Rabat avec son mari, et petit à petit j'arrive à cerner où elle en est sur le plan religieux. Elle est très contente lorsque je lui donne le chant « trouver dans ma vie Ta Présence... » et la prière de Charles de Foucault « Mon Père, je m'abandonne à toi... » elle lit et est heureuse, contente de garder ces 2 petits textes. Arrive la coiffeuse ! qui vient la chercher, elle aurait oublié, alors qu'elle ne s'est pas inscrite ! nous rions ! je la laisse souriante, elle me remercie de la visite.

En partant, à l'accueil, rencontre avec Mme D. que je connais bien. Dehors dans son fauteuil roulant rencontre avec Mme Per. difficile à détendre, j'ai eu un refus d'entrer lors d'une visite que je venais lui faire !

Nous parlons quelques instants.

Philibert accompagne depuis 1 an, grâce et avec **l'Association Passerelle pour l'Accueil et l'Accompagnement des Migrants (APAAM)**, une personne sans papiers avec un diplôme de médecin obtenu à l'étranger (ce qui en fait ne lui permet pas de pratiquer en France).

" Ma première mission c'est d'être à ses côtés, c'est de créer des liens. J'ai pris conscience qu'affronter seul les méandres de l'administration, ce n'est pas donné à tout le monde et qu'à vivre un quotidien sans nouer de relations de confiance, on augmente les chances d'être désociabilisé. Déjà avec ça je sentais bien l'utilité de la mission. Dans les faits, on a passé par exemple du temps ensemble pour voir comment elle pourrait être médecin en France. Les réflexions se faisant autour d'un bon déjeuner, ce qui n'enlève rien, bien au contraire !

Le rôle de référent c'est aussi d'accompagner la personne à s'intégrer, en vue de son autonomie et de son indépendance. Je ne suis pas là uniquement pour l'aider à avoir des papiers, je suis là aussi pour aider la personne à trouver sa place durablement. L'accompagnement sur le long terme a été décisif pour moi dans ma décision d'accepter cette mission.

Je n'avais pas de connaissance particulière des possibilités pour aider les migrants. L'APAAM m'a entouré de personnes référentes sur les sujets de vie quotidienne, de démarche administrative, d'emploi, de santé... Chaque mois apporte ses questions qui permettent de mieux comprendre comment faire en sorte d'améliorer la vie de la personne que j'accompagne. C'est aussi des questions qui relèvent d'évidences pour le français que je suis, mais pas si évident pour quelqu'un qui arrive d'un pays avec une autre organisation et une autre culture".

Recherche d'emploi

Arevik, que nous connaissons bien est motivée et disponible pour travailler dès le mois d'août : elle pourrait garder des enfants (CESU). En septembre, elle reprendra la garde d'enfants, pendant les périodes scolaires (le soir et le mercredi toute la journée).

Donc elle serait disponible pour un autre travail (le matin jusqu'à 16h) pour s'occuper d'une personne âgée (courses, présence, préparation repas, aides diverses à la vie quotidienne ...) Par contre, Arevik ne pourra pas faire de ménages pour raisons de santé.

Contact: apaam.lyon@gmail.com
et pour aussi vos dons: hello asso-APAAM
Merci !

DEMANDE D'UNE AIDE

**A L'ENTRETIEN DU LINGE D'AUTEL,
A LA MAINTENANCE ELECTRIQUE,**

**Merci de vous faire connaître auprès de
l'accueil de Notre Dame du Point-du-Jour**



+ + +

NOUS RECHERCHONS POUR SEPTEMBRE,
DE FAÇON URGENTE, UNE PERSONNE POUR
ENSEIGNER LE LATIN AUX SÉMINARISTES.
LA SEULE CONTRAINTE EST QUE LE COURS SOIT
DONNÉ LE VENDREDI APRÈS-MIDI.
POURRIEZ-VOUS, S'IL VOUS PLAÎT,
COMMUNIQUER NOTRE BESOIN À VOTRE
RÉSEAU ET NOUS FAIRE PARVENIR LE CAS
ÉCHÉANT DES CONTACTS DE PROFESSEURS,
MÊME RETRAITÉS.
DANS L'ESPOIR DE VOS RÉPONSES.
PÈRE PATRICK CLÉMENT,
SUPÉRIEUR DU SÉMINAIRE D'ARS.
06 45 79 82 61



**Pastorale dans les collèges :
Sortie de 4 jours des 4èmes du Sacré
Cœur d'Ecully aux Albertans**

GROUPE DE LECTURE BIBLIQUE

À la rentrée d'octobre 2023, sous la conduite de Régine Maire, le groupe de lecture biblique reprendra son activité sur le thème

« À la rencontre de femmes de la Bible »

Ce parcours en 8 étapes permettra de découvrir (ou redécouvrir) Saraï, Léa et Rachel, Ruth la Moabite, Débora, pour l'Ancien Testament, ainsi que la Cananéenne, Marthe et Marie, la Samaritaine, Marie de Magdala, pour le Nouveau Testament. Ces rendez-vous mensuels s'appuient sur un temps de travail personnel indispensable à partir d'un dossier distribué en début d'année ; ils alternent sous forme de grands et petits groupes. Pour s'inscrire : des bulletins sont disponibles à l'accueil de la Paroisse Notre-Dame, ou en faire la demande par mail à « jp.paret@free.fr ».

JOIES ET PEINES

BAPTÊMES à NOTRE-DAME

Mahault CHILLET, Lewis DIAKE, Baptiste KONDRAT, Priscille DE LA ROCHE SAINT ANDRE,

DECES à NOTRE-DAME

Charles VEROT, Marcel FLORENTIN

BAPTÊMES à SAINT-JOSEPH

Elone EPAYE, Tidjane EPAYE, Jalil EPAYE, Merveille NOUDOGBESSI, Bella NOUDOGBESSI, Souzou NOUDOGBESSI, Julia KOGA, Esteban GARADIER, Juliette CAVELIER, Sasha RAVIZZA-GÉRARD, Iris ROSALIE, Paul ROSALIE

DECES à SAINT-JOSEPH

Eliane SEVESTRE, Christian DERVIEUX, Christiane GAY, Danielle RAQUIN, Magdeleine GUYOT, Françoise MARTIN

BAPTÊMES à SAINTE-ANNE

Romane DESPINASSE, Tom OGIER, Jeanne COQUARD-SERMET

**Les 3 paroisses dans votre
smartphone avec « FLASH 3 »**



Scanner pour installer



**DU 07 JUILLET 2023
AU 07 SEPTEMBRE 2023**

SAMEDI	
18h30	Saint-Joseph de la Demi-Lune

DIMANCHE	
09h30	Sainte-Anne de Ménival
11h00	Notre-Dame du Point-du-Jour

EN SEMAINE		
MARDI	08h30	Notre-Dame du Point-du-Jour
MERCREDI	08h30	Sainte-Anne de Ménival
JEUDI	08h30	Saint-Joseph de la Demi Lune <i>(à l'oratoire de la communauté)</i>

ADORATION / CHAPELET		
MARDI	09h30	Notre-Dame du Point-du-Jour ADORATION
DIMANCHE	17h30	Notre-Dame du Point-du-Jour CHAPELET

**MESSE MARDI 15 AOÛT
A 11H00 A NOTRE DAME
REPAS PARTAGÉ
À SAINT JOSEPH**



**Réservez la date du
SAMEDI 23 SEPTEMBRE
FÊTE DE RENTRÉE**

DE LA PASTORALE DES JEUNES

Après-midi de rentrée des différents groupes, suivie à 18h00 d'une messe et d'un grand concert du groupe HOLI.

Pour financer ce projet vous pouvez faire un don « Projet Holi » à la paroisse

**Réservez la date du
DIMANCHE 1^{er} OCTOBRE
MESSE DE RENTREE
INTER-PAROISSIALE
A 10H00 A SAINT JOSEPH**

**Jusqu'au dimanche 24 septembre, veuillez mettre dans l'urne à l'entrée de l'église de votre choix, votre bulletin de vote (disponible à l'entrée de chaque église), complété avec les noms des membres de l'Equipe d'Animation Pastorale (EAP).
Merci !**

LES PÔLES

PRÊTRE	PROPHÈTE	ROI	SOUTIEN
Equipe liturgique Mission Prière <i>Qui regroupe les groupes de prières</i> Mission Embellissement Sacristains Organistes	Prépa Baptême Prépa Mariage Equipe Funérailles Catéchuménat Adultes Pastorale des enfants dans les écoles Servants d'autel Caté XXL Pastorale des jeunes Groupe BIBLE Goûtons la Parole MCR (Mouvement Chrétien des Retraités) Abraham Gratitude Salésiens Coopérateurs Gones@Bosco Œcuménisme SAPPEL Foi et Lumière	APAAM (Association catholique Pour l'Accueil et l'Accompagnement des Migrants) SEM (Service Evangélique des Malades) CCFD – TERRE SOLIDAIRE Secours Catholique Valdocco Amour sans Frontière Conférence de Saint Vincent de Paul Repas des prêtres	CPAE (Conseil Paroissial des Affaires Economiques) Equipe Notarial Entretien – Travaux Accueil Synode

Les Pôles désignent en leur sein au moins 2 représentants qui font le lien avec l'ensemble des services de ce Pôles.

Les représentants participent à 3 ou 4 rencontres par an, avec les membres de l'EAP, pour décider de l'animation des temps fort (Avent, Carême, fin d'année et rentrée).

Cette rencontre s'appellera Conseil Pastoral.

A la demande du Pôles ou du Curé, l'ensemble des services d'un même Pôles se réunira pour améliorer les services.

L'EAP – EQUIPE D'ANIMATION PASTORALE

Instance obligatoire dans les paroisses. Voir son rôle et sa compétence sur le schéma

Elle est composée de membres de droit et de 9 membres élus par tous les fidèles.

Chacun doit choisir 5 noms de personnes et dire pourquoi on les choisit.

Exemple : Jacques HADIT : il a le souci des pauvres de la paroisse

-----DECOUPEZ ICI -----METTRE DANS L'URNE, à l'entrée de l'église-----

BULLETIN DE VOTE POUR LES MEMBRES DE L'EAP

PRÉNOM	NOM	Je choisis ces noms parce que
<i>Par exemple</i> : Jacques	HADIT	il a le souci des pauvres de la paroisse
1		
2		
3		
4		
5		

**Bulletin à mettre dans l'urne qui est à l'entrée de l'Eglise.
Début du vote 18 Juin 2023. Fin du vote 24 septembre 2023**



**Exposition Marcoville,
jusqu'au 1^{er} octobre 2023
au Musée de Fourvière,
tous les jours de 12h à 18h**